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ASSEMBLEE DE LA PAROISSE REFORMEE DE LA VALLEE DE JOUX 
DIMANCHE 12 NOVEMBRE 2023 AU TEMPLE DU LIEU 

 
 

Présidence : M. Martin Aubert 
 
Ordre du jour : 
 

1. Accueil, principes constitutifs et prière 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption des procès-verbaux des assemblées du 19 mars ainsi que du 04 juin 2023 
4. Budget 2024 
5. Informations du Conseil Régional et nouvelles du Synode 
6. Nouvelles de la maison de paroisse 
7. Législature 2024-2029 
8. Communications du Conseil de Paroisse et des ministres 
9. Informations Terre Nouvelle 
10. Divers et propositions individuelles 
 

 
Présence : environ 75 personnes 
 
Excusés : Ms Marc-Olivier Richard, Théo Georges et Claude-Alain Rochat, Mme et M. Suzanne 
et Jean- François Bédert, M. Jean-François Noble et son épouse. 
 

1. Accueil et principes constitutifs 
 
Le Président souhaite la bienvenue aux personnes présentes.  Mme Laurence Wagner, Vice-
Présidente lit les principes constitutifs et prononce une prière d’introduction. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Le Président soumet l’ordre du jour à l’assemblée, celui-ci est accepté à l’unanimité. 
 

3. Adoption des procès-verbaux des assemblées du 19 mars ainsi que du 04 juin 2023 
 
Le Président demande si quelqu’un désire la lecture des procès-verbaux, sachant que chacun 
a pu en prendre connaissance sur le site internet de la paroisse. Personne ne se manifeste, les 
procès-verbaux sont acceptés à l’unanimité moins deux abstentions. 
 

4. Budget 2024 
 
Mme Maryrose Gay présente et commente le budget 2024 point par point. Il se solde par un 
déficit de CHF 2'294.-. en nette amélioration par rapport à l’année dernière, rapporte la 
caissière. Les produits d’élèvent à CHF 101’050.- Les charges s’élèvent quant à elles à CHF 
103’344.-  
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M. Ludovic Rochat relève au nom de la commission de gestion que les offrandes sont en 
constante progression depuis 2021 et en remercie chaleureusement les paroissiens. Le 
compte Fonds Jeunesse est à flux tendu, il faudrait prévoir une augmentation de CHF 2'000.- 
Les membres de la commission proposent donc d’accepter le budget 2024 tel que présenté, 
de décharger Mme Maryrose Gay et de relever la commission de son mandat ; c’est le cas à 
l’unanimité. Mme Gay est chaleureusement remerciée par le Président. 
 

5. Informations du Conseil régional et nouvelles du Synode 
 
M. Raynald Gay prend la parole. 
Depuis une année, l’on dénombre un nombre important de changements au sein du Conseil 
régional avec le départ des 3 délégués de la Vallée ; Mme Paulette Reymond, Ms Pierre-
Meylan et Jean-François Noble ; M. Gay les remercie chaleureusement pour le travail effectué.  
A noter également le départ de M. Michel Blanc pour le Conseil Synodal. Au chapitre des 
arrivées, le Conseil régional a le plaisir d’accueillir M. Eric Bornand au poste de coordinateur, 
proposé par le Synode ; Mme Emilie Mussard de Romainmôtier a également rejoint le 
Conseil ; elle est au bénéfice d’une formation théologique. Mme Mussard sera en charge de 
la jeunesse. Le Conseil est toujours à la recherche de nouveaux membres.  
M. Antoine Schlüchter prend la parole. 
Il a participé à la dernière Assemblée régionale où il y a pu prendre des nouvelles du Synode. 
L’intérêt des étudiants en théologie pour reprendre un ministère au sein d’une Paroisse va 
décroissant.  De plus, l’on ne décompte qu’un seul catéchumène à la ville de Lausanne cette 
année. Une réflexion est en cours sur les structures de l’Eglise pour faire face à cette baisse 
inouïe des vocations. Le Canton compte actuellement 111 pasteurs, 34 diacres ; on compte 
également 30 laïques qui travaillent essentiellement dans les bureaux. Il y a 17 animateurs 
dont ceux au bénéfice d’une formation sont reconnus. On compte également 12 suffragants. 
En ce moment, 11 équivalents temps pleins sont encore à repourvoir. Plusieurs départs à la 
retraite sont également prévus. Afin de palier à ces manques, il est prévu un gel solidaire avec 
la non repourvue d’un poste à 50 % par région. 
De ce fait le cercle, de recherches de ministres va devoir s’élargir vers la HET Pro notamment, 
moyennant un certain nombre d’accréditations. 
 

6. Nouvelles de la Maison de Paroisse. 
 
M. Pierre Badoux prend la parole. 
Le Conseil de Paroisse est conscient que le printemps a été une période difficile pour la Maison 
de Paroisse. Il faut retenir que celle-ci est juridiquement indépendante, sa gestion ayant été 
confiée au Conseil de fondation. Il s’agit d’un outil fantastique pour la Paroisse relève-t-il. 
M. Olivier Crivelli prend la parole. 
Tout d’abord, il remercie l’assemblée pour ce temps de paroles qui lui est accordé, 
démontrant la collaboration importante entre nos institutions. M. Crivelli relève l’usage 
important de la Maison de Paroisse par les groupes paroissiaux. La place de jeux est toujours 
très bien fréquentée et il remercie au passage la Commune du Chenit qui y ramasse les 
poubelles. Il remercie également tous ceux qui participent au bon fonctionnement de la 
maison. Le raccordement au chauffage à distance a été réalisé ; une mise aux normes ECA du 
bâtiment est en cours.  
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Mme Amélie Aubert gérante, informe l’assemblée sur le fonctionnement de la Maison de 
Paroisse notamment sur les nouveaux horaires ainsi que les repas de midi le jeudi plutôt que 
le vendredi. 
 

7. Législature 2024-2029 
 
M. le Président prend la parole. 
En 2024, le Conseil de Paroisse ainsi que le bureau de l’assemblée devront être élus. Le Conseil 
de Paroisse comptera au maximum 11 membres. M. Schlüchter précise que cette élection est 
à la fois paroissiale, régionale ainsi que cantonale. Il faudra également nommer les délégués 
de la paroisse à l’assemblée régionale ainsi que des délégués au Synode. 
 

8. Communciations du Conseil de Paroisse et des ministres 
 
M. Pierre Badoux prend la parole. 
Le Conseil de Paroisse a vécu une retraite à Saint-Loup le week-end dernier. 
M. Joël Guy reste au sein de la Paroisse jusqu’en septembre 2024 à 50 % et Noémie 
Rakotoarison reprend son poste de ministre à 50 % au 1er janvier 2024. 
M. Badoux nous rend attentifs sur le fait que nous sommes toujours à la recherche d’un 
ministre pour le mois de septembre 2024 et qu’actuellement les recherches s’avèrent veines. 
Cette recherche a été remise au Conseil régional. Des ajustements sont donc à prévoir. 
La maison de Collans a été vendue. Selon ses statuts, le bénéfice de cette vente revient à la 
Paroisse. Cette manne ne doit pas alimenter la caisse générale de la Paroisse mais doit être 
dédiée à un projet en faveur du ministère enfance-jeunesse. Dans l’idéal, devenir propriétaire 
d’un lieu pour ses activités. Il remercie encore une fois les paroissiens pour leur générosité.  
M. Joël Guy remercie les paroissiens qui lui ont redonné goût d’être ministre, fonction qu’il 
avait quittée en 1998. 
Mme Noémie Rakotoarison se réjouit de reprendre son activité au sein de la Paroisse. 
M. Antoine Schlüchter remercie son épouse Evelyne pour son soutien et se réjouit de voir 
autant de paroissiens participer à cette assemblée. Il nous informe du recentrage de certaines 
de ses activités. 
 

9. Informations Terre Nouvelle 
 
M. Hubert van Beck prend la parole. 
Le groupe qui compte 8 personnes va voir se retirer 4 personnes, celui-ci est donc à la 
recherche de nouvelles forces.  
Terre Nouvelle est le témoignage de la Paroisse au-delà de la Vallée.  
Chaque Paroisse fait partie de l’Eglise universelle. Il s’agit de communier avec l’Eglise du Christ 
dans le monde entier. 
Elle s’exprime de trois façons : s’informer, la prière ainsi que les dons. 
Le groupe a le sentiment que cette communion avec l’Eglise universelle reste à la périphérie 
de la vie de la paroisse ; pourtant, il est là pour nous aider à retrouver de l’intérêt à découvrir 
ce qui se fait au loin. 
Le groupe invite les paroissiens à lui faire part de leurs questions ou soucis concernant la 
manière de faire de Terre-Nouvelle et de partager les sujets qui leurs tiennent à cœur. 
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10.  Divers et propositions individuelles 

 
M. le Président annonce le camp de la Paroisse qui aura le lieu le week-end du Jeûne fédéral 
en 2024. 
Le séjour annuel des séniors à la pelouse sur Bex rencontre toujours un beau succès. Mme 
Paulette Reymond y relève les bonnes relations avec un prêtre, le père Timothée avec lequel 
se sont noués au cours des années d’excellents contacts. 
Il est maintenant 11h50, la parole n’étant plus demandée, M. le Président clôt la séance. 
 
Martin Aubert         Jérémie Golay 
 
Président             Secrétaire 
 
 


